

Colegio y Liceo

Nuestra Señora del Huerto

5 de febrero de 1888

En una pequeña población, unida con Ferrocarril a Montevideo (30 km) vio INAUGURARSE, un modesto Colegio debido al celo apostólico del Pbro. BIMBOLINO, cura Párroco de esta localidad y la generosidad de la Sra. CLARA JACKSON de HEBER. (Memoria de 1906).

El Sr. NICASIO ITURRIA, residente en Pando y presente en estos acontecimientos escribió así 40 años después:

"... se supo a última hora que llegarían (las religiosas de la Congregación Nuestra Señora del Huerto) en el tren de la mañana Fueron acompañadas a la Iglesia Parroquial, donde se hizo oraciones y cánticos. De aquí, fueron llevadas al Colegio. Al día siguiente, domingo, se anunció que a las 3 de la tarde, se inaugurarían los salones. Bastó, sólo este aviso y se llenó de gente" (Archivo de la Cdad. Hnas de Pando).

Una anciana de 105 años, al ser entrevistada en 1976 se expresaba: "Yo tenía 17 años, cuando llegaron las Hnas. Llegaron en tren. Llovía mucho y las calles estaban llena de barro. A las cuatro Hnas las subieron a un carruaje. Nosotras las acompañábamos a pie, todas embarradas. Pero, estábamos muy contentas. Nos enseñaron muchas cosas: Catecismo, bordado, de todo".



En la inauguración del Colegio el Pbro. JUAN IGNACIO BIMBOLINO dijo: "Esta sencilla Ceremonia tiene un alto significado, por cuanto, por ella, se manifiesta que, con la invocación del nombre de Dios, se puso la PIEDRA ANGULAR, a este edificio. Piedra, que es rechazada y menospreciada por tantos sistemas modernos de educación" (Libro 100° - 1929).

Este sacerdote, guardaba en su corazón, el recuerdo de aquellas "MADRES ITALIANAS", que lo acunaron, al quedar huérfano, en la epidemia de la Fiebre Amarilla de 1857.

Llegó al Hospital, como tantos niños encontrados abandonados, cuyos antecedentes familiares se desconocían. Una religiosa al recibirlo en sus brazos exclamo: ¡qué BIMBO! ¡Qué BIMBOLINO! (Qué niño! Qué bello niño!).

Y así, se le comenzó a llamar. En la Pila bautismal se le llamó JUAN IGNACIO. Hoy el colegio es mixto y con un buen número de alumnado, ha tenido grandes reformas. En 1958, se inaugura el nuevo edificio y comienza el Liceo. Y Pando, una gran Ciudad industrial, unida a Montevideo, por una doble ruta y poblada los 30 km que la separa.

Texto extraído del libro SIN FRONTERAS de la Hna. Eulalia Lazzarotto, al cumplirse los 140 años de la llegada de las Hermanas del Huerto a Uruguay.